

Nuevo Curso

La Diócesis de Ourense se dispone a recorrer un cuatrienio de programación pastoral del año 2006 al 2010. El lema que nos va a presidir en esta nueva etapa pastoral dice así: **«Haced esto en memoria mía»** (1Cor.11,24; Lc.22,19). **Iglesia, ¡Acoge la Eucaristía como fuente y cumbre de tu vida y misión!** En él se recoge, por un lado, el mandato de Jesús, al instituir la Eucaristía, durante la última Cena. Por otro, se menciona una de las afirmaciones fundamentales del Concilio Vaticano II sobre la Eucaristía (cfr. LG.n.11). El Plan pastoral de la C.E.E. para este mismo cuatrienio nos invita a vivir la vida teologal desde la Eucaristía. En este sentido, nuestro objetivo general para el cuatrienio señala: **«La Iglesia en Ourense, en el encuentro con Jesús resucitado en la Eucaristía, alimenta la fe, alienta la esperanza y urge la caridad».**

La Iglesia en Ourense desea vivir una experiencia similar a la de los dos discípulos que faltos de esperanza se dirigían a Emaús y que alcanzados por el Señor Resucitado, mientras iban por el camino, descubren la verdadera identidad de aquel Compañero de viaje, al partir el pan. En este

sentido, se indica en el objetivo general para el año pastoral 2006-2007

que: **«La Iglesia en Ourense, desde su realidad, se pone en camino para acoger a Jesús resucitado que sale a nuestro encuentro en la Eucaristía, misterio de fe».** La Eucaristía es un lugar de encuentro por antonomasia con el Señor resucitado. En este marco ha de situarse la contemplación del rostro eucarístico de Cristo. Como nos recordaba Juan Pablo II, de feliz memoria, **«la mirada de la Iglesia se dirige continuamente a su Señor, presente en el Sacramento del altar, en el cual se descubre la manifestación de su inmenso amor»** (*«Ecclesia de Eucharistia»*, n. 1).

En los cuatro objetivos específicos para el presente año pastoral se ponen de manifiesto algunas dimensiones del único misterio eucarístico. En el primero aparece destacada la necesidad de llevar a cabo una lectura creyente de la celebración y vivencia de la Eucaristía en nuestra

Diócesis. Es decir, cómo se vive en concreto la Eucaristía, misterio de fe, en nuestras comunidades. En el segundo objetivo se pone de relieve que, para participar activa y conscientemente en el Sacramento del altar, es necesario despertar e iniciar en la fe a los niños, a los jóvenes y a los adultos. Vivimos unas circunstancias que favorecen una profunda indiferencia religiosa. Es urgente afrontar una tarea de auténtica formación cristiana. No cabe duda que conviene recuperar el verdadero sentido del Domingo, día del Señor. Para ello es imprescindible cuidar con esmero la celebración de la Eucaristía para que nos transforme en testigos del Reino de Dios en medio del mundo. A estas exigencias intenta responder el tercer objetivo específico. Hoy día, diversos documentos del Magisterio de la Iglesia, apoyándose en la Palabra de Dios y en la viva Tradición, subrayan el carácter caritativo-social de la Eucaristía. La celebración eucarística resultaría fragmentaria si descuidara esta dimensión del misterio eucarístico. En el cuarto objetivo específico se afirma que la Eucaristía es fuente y alimento del servicio fraterno y del compromiso cristiano con los pobres.

Coincide con este primer año de programación diocesana la celebración del aniversario del nacimiento de San Rosendo. El Sr. Obispo nos lo recuerda en su carta pastoral:

«En la perspectiva del undécimo centenario del nacimiento de san Rosendo, para cuya celebración ya nos estamos preparando, es oportuno fijar nuestra mirada en el rostro eucarístico de Cristo»

(QUINTEIRO FIUZA, L. *La Eucaristía, fuente de vida eclesial*, n. 88).



Vicaría de Pastoral

PROGRAMACIÓN DE PASTORAL. Mes de Septiembre

LEMA PARA EL CUATRIENIO 2006-2010

"Haced esto en Memoria Mía" (1Cor 11, 24; Lc 22, 19)

**IGLESIA, ¡ACOGE LA EUCARISTÍA
COMO FUENTE Y CUMBRE DE TU VIDA
Y MISIÓN!**

Objetivo General para el Cuatrienio 2006-2010

**La Iglesia en Ourense, en el encuentro
con Jesús Resucitado en la Eucaristía,
Alimenta la Fe, Alienta la Esperanza y
Urge la Caridad.**

CURSO 2006-2007: OBJETIVO GENERAL:

"La Iglesia en Ourense, desde su Realidad, se pone en Camino para Acoger a Jesús Resucitado que Sale a Nuestro Encuentro en la Eucaristía, Misterio de Fe".

La Catequesis de Iniciación cristiana. Normativa Diocesana.

La catequesis es **un proceso** con tres etapas:

- PRIMERA ETAPA: Abarca de 1.º a 3.º de Catequesis y constituye la etapa de Preparación a la primera Confesión y comunión.
- SEGUNDA ETAPA: Abarca de 4.º a 6.º de catequesis y es la etapa de Post-comunión.
- TERCERA ETAPA: Abarca 1.º y 2.º de Confirmación y es la etapa de preparación a este Sacramento

Los cursos de catequesis suelen coincidir con los cursos escolares, si se inicia la catequesis parroquial en el momento oportuno. Hay que tener en cuenta que la clase de religión no supe la catequesis. Ambas se complementan pero sus objetivos son diferentes.

El lugar propio de la catequesis es la Parroquia donde tiene domicilio la familia del niño.

- La normativa diocesana invita a buscar la continuidad para niños y reuniones de padres, con especial intensidad en los momentos de recepción de los sacramentos de la Iniciación cristiana (Bautismo, Confirmación y Eucaristía); a utilizar los materiales oficiales de la Delegación de Catequesis y dar importancia a la etapa de post-comunión (no es optativa, si no necesaria).
- Ciertamente que la catequesis no debe reducirse a la infancia. También los adultos debemos recibir la formación que nos permita conocer la fe para poder vivirla. Para ello la Iglesia nos invita a integrarnos en: Catequesis de adultos, Movimientos, Asociaciones, Cursos..., cada uno según sus posibilidades. Lo cierto es que nadie puede amar lo que no conoce ni anunciar lo que ignora. Pero lo que en la infancia es normativo, para los adultos es invitación y para las parroquia y movimientos un reto.

FECHAS A TENER EN CUENTA

- Encuentro de animadores de A.C.: día 3.
- Cursillo de Enseñanza: días 4 y 5.
- Coordinadora inicial de MXAC: 15
- Reunión responsables pastoral familiar: día 15
- Coordinación de Apostolado Seglar: día 30
- Cursillo Bíblico: día 23
- Asamblea de Poio: CONFER de Galicia, 25 y 26.
- Reunión de Arciprestes: día 27
- Misiones: presentación pastoral misionera: día 29
- Oración joven en Santa María Madre.

PRESENTACIÓN DE LA PROGRAMACIÓN POR ARCIPRESTAZGOS. CALENDARIO PARA OCTUBRE 2006

ZONA	ARCIPRESTAZGOS	DÍA	HORA	LUGAR
Verín	Verín, Riós, Monterrey	4	11:00	Asilo
Xinzo	Xinzo, Cualedro, Rairiz,	4	15:30	C. Parroquial
Celanova	Celanova, Bande, Merca, Ramirás	11	11:00	Cristal
Os Milagros	Milagros, Castrocaldelas, Allariz, Rabeda	11	15:30	Santuario
Ribadavia	Ribadavia, Cortegada, Castrelo, Avión-Leiro	18	11:00	Santo Domingo
Carballiño	Carballiño, Maside, Cea.	18	15:30	C. Parroq. Carballiño
Alrededores de Ourense	Terras de Aguiar, Chaos de Amoeiro, Toén	25	11:00	Seminario Mayor
Ourense	Ourense Norte, Sur, Este e Oeste.	25	11:00	Seminario Mayor

Certame Literario Mariano «Virxe da Armada 2006»

GALARDONADOS:

Abríronse os sobres para identificar ós autores.

O xurado otorgou o **1.º premio de 600 euros** a: **Manuel Terrín Benavides** de Albacete por «Virxe da Armada», lema «Mater Admirabilis»

2.º premio de 300 euros a: **Lázaro Domínguez Gallego** de Ferrol por «Liras para María», lema «Amor filial»

3.º Premio de 150 euros a: **Eugenio García Amor** de Villalba (Lugo) por «Rosario da Nosa Virxe da Armada» lema «No teu colo»

Mención honorífica ó traballo de: **Xulio Outomuro Sampayo** de Rabal (Celanova) por «A memoria da Armada, en Positivo», lema «Romaría Armada»

1.º Accésit a: **Xosé Rodríguez Ferrer** de Vilamartín de Valdeorras, por «El Milagro de la Virgen de la Armada»

2.º Accésit a: **Miguel González López** de Ourense por «A la Virgen de la Armada»

Moitas felicidades a todos os que participaron no concurso, dun modo especial ós galardonados, por espallar deste xeito o amor á Virxe da Armada.

A entrega dos premios será o día 4 de setembro, luns, ás 19:30 h., despois do exercicio da novena que corresponde ó quinto día.

XIV Semana da Formación Permanente dos Cregos de Galicia

«Familia, transmisora da fe» • 11, 12 e 13 de setembro de 2006

Lugar: Mosteiro de Poio (Pontevedra)

PONENCIAS:

Día 11, Luns

12,15 h. 1.ª Ponencia: «*Actitudes del Sacerdote como agente de Pastoral Familiar*». Ponente: **D. Javier Igea López-Fando**, Director do Secretariado para o Clero.

16,30 h. 2.ª Ponencia: «*Familia, misterio de Cristo y transmisión de la fe*». Ponente: **Leopoldo Vives Soto**, Director do Secretariado da Subcomisión da Familia.

Día 12, Martes

10,30 h. 3.ª Ponencia: «*Construir el matrimonio y la familia. Los pilares de la Pastoral Familiar*». Ponente: **Leopoldo Vives Soto**.

Día 13, Mércores

10,30 h. 4.ª Ponencia: «*Despertar religioso. Catequesis familiar*». Ponente: **Sebastián Taltavull Anglada**, Director do Secretariado de Pastoral.

Novena en honor de Nuestra Señora de los Remedios • Ourense 2006

Comienza el día 31 de Agosto

HORARIO DE CULTOS

DÍAS LABORABLES: Capilla: 7,30-8,30-10,30-19,00-21,00h. Parroquia: 8,00-9,00-12,30-20,00h.

DÍA 3 (domingo): Capilla: 8,30-10,30-12,30-19,00-21,00h. Parroquia: 9,00-10,00-11,00-12,00-13,00-20,00h.

DÍA 8: Capilla: 7,30-8,30-10,30-12,00-18,00-19,00-21,00h. Parroquia: 8,00-9,00-12,30-20,00h.

CONFESIONES EN LA PARROQUIA.

EN MARÍA ENCONTRAREMOS
EL REMEDIO QUE ESPERAMOS

Novena en honor de Ntra. Sra. de LOS MILAGROS • Baños de Molgas - Ourense

MISAS: Mañana: 7,30-8,30-10-11-12 y 13 h. Tarde: 5,30-7-8,30 h.

Notas de Interés

- 1.ª Todas las tardes, a las 6,40 h., Santo Rosario.
- 2.ª Novena y Eucaristía de las 7 de la tarde, por Radio (Cadena SER, Ourense).
- 3.ª Día 1, viernes: *Mayores y Enfermos*.
- 4.ª Día 2, sábado: peregrinación de la *juventud*.
- 5.ª Día 7, a las 11 de la noche, Rosario de Antorchas.
- 6.ª Día 8; **Fiesta Solemne de Ntra. Sra. de Los Milagros**. Después de la Misa de 12, procesión de la imagen de la Virgen.

AUTOCARES: Desde el Parque de Las Mercedes. Salidas: 7,30-9-10-11-12; 16,30 y 18 h. Regreso: de 9 a 13 y de 18 a 20 h., después de cada Misa. Rosario Antorchas: salida a las 21 h. Regreso al terminar.

María, madre de la Iglesia

Sentir a María como Madre de la Iglesia y Madre Nuestra, como figura importante y necesaria en la vida, nos tiene que llevar a un compromiso de extender el Reino de Dios. No basta con estar bautizados, es necesario, que como miembros de la Iglesia, trabajemos para vivir según el Evangelio.

El puesto que Ella ocupa en la Iglesia es el más alto y el más próximo a nosotros, después de Cristo.

El amor operante de María, en la Casa de Israel en Canaán de Galilea, que supo adelantar el reloj para decirnos «HACED LO QUE EL OS DIGA». Su corazón se abre al mundo entero con fe plena en las palabras de su Hijo. La Virgen de la Armada, en este Santuario Mariano, acoge a todos los hombres y mujeres de todos los tiempos. Lo que más ha ayudado a extender el cristianismo en las primeras comunidades cristianas fue su gran humanidad, su amor para todos sin distinción de personas, «su acogida para toda clase de seres humanos» (Juliano, el Apóstata) Hist. Eclesiástica, 5, 15.

Nuestro prójimo es todo aquel que tenemos ante nosotros y tiene necesidad de nosotros, sea quien sea (Lc.10, 25-37)

María, eres Madre de la Iglesia. Así te proclamó solemnemente Pablo VI, el 21 de Noviembre de 1964, en la Clausura de la Tercera Sesión Conciliar: «así, pues para la Gloria de la Virgen, y consuelo nuestro: Nos, proclamamos a María Santísima Madre de la Iglesia...» queremos que todo el pueblo cristiano la invoque con este título. El pueblo creyente, a través de los tiempos siempre te ha invocado con este precioso nombre de Madre de la Iglesia, que peregrina todavía en la tierra. En el Calvario, junto a la Cruz, se ve su invocación de Madre en el momento en que se le confía al discípulo amado, Juan y en él, se extiende a todos los hombres su Maternidad. En Pentecostés, la encontramos con los Apóstoles como Madre de todos ellos. En oración vigilante. En la Asunción, es esa Madre que intercede, consuela y ayuda a madurarnos en la fe. A caminar hacia los más necesitados. María recorre un camino de fe, aceptó el plan de Dios «Fiat», «Hágase en mí según tú Palabra» (Luc.1.38). La Iglesia debe fijar su mirada en María como modelo perfecto para imitar. Como hizo el Apóstol querido si somos capaces de llevarla a nuestra casa y nos sentimos contentos de tenerla en casa.

Amando a María nos sentimos más unidos a la Iglesia como miembros activos, conocer más y mejor a María es conocer más y mejor a Jesús. Estar cerca de María, es estar más cerca de Jesús.

NOVENA EN HONOR DE NUESTRA SEÑORA DE LA ARMADA (RABAL)

DEL 31 AGOSTO AL 8 DE SEPTIEMBRE A LAS 7:30 DE LA TARDE

Día primero 31 Agosto, jueves, dedicado a los niños.

Día segundo, primero de Septiembre, viernes, dedicado a la juventud.

Día tercero, 2 de Septiembre, sábado dedicado a las madres.

Nota: Las Madres ofrecerán un clavel por cada hijo, colocándolo a los pies de la Virgen.

Día cuarto, 3 de Septiembre, domingo, dedicado a los enfermos.

Nota: Al final de la misa, se bendecirá a todos los enfermos con el Santísimo.

Día quinto, 4 de Septiembre, lunes.

Nota: Se entregarán los premios del Certamen Literario Mariano en el Ofertorio.

Día sexto, 5 de Septiembre, martes. María, mujer de oración.

Día séptimo, 6 de Septiembre, miércoles. Por el pueblo emigrante.

Día octavo, 7 de Septiembre, jueves, dedicado a la Familia Cristiana.

Día noveno, 8 de Septiembre, viernes. a las 7:30 de la tarde, Solemne Procesión.

Día 9 de Septiembre, sábado. Fiesta Solemne en el Santuario. A las 12 de la mañana, Eucaristía Concelebrada. Habrá misas continuadas desde las 7:30 de la mañana. A la tarde, a las 19:30 h.

Día 10 de Septiembre, domingo. Misas a las 9, 10 y a las 10:45 procesión con la imagen de la Virgen al lugar de las procesiones en el río Arnoya. Santo Rosario Cantado. A las 12:15, misa concelebrada. Por la tarde, Misa a las 7:30 h.



3 DE SEPTIEMBRE.

VIGÉSIMO SEGUNDO DOMINGO.

1. – Libro del Deuteronomio 4, 1-8.

«Escucha los mandatos y decretos del Señor»

2. – Carta del Apóstol Santiago 1, 17-27.

«Aceptad dócilmente la Palabra que ha sido plantada»

EVANGELIO

San Marcos 7, 1-8a. 14-15.

Todas las maldades salen de dentro del corazón

En aquel tiempo se acercó a Jesús un grupo de fariseos con algunos letrados de Jerusalén y vieron que algunos discípulos comían con manos impuras (es decir, sin lavarse las manos).

(Los fariseos, como los demás judíos, no comen sin lavarse antes las manos, restregando bien, aferrándose a la tradición de sus mayores, y al volver de la plaza no comen sin lavarse antes, y se aferran a otras muchas tradiciones, de lavar vasos, jarras y ollas.)

Según eso, los fariseos y los letrados preguntaron a Jesús: —¿Por qué comen tus discípulos con manos impuras y no siguen tus discípulos la tradición de los mayores?

Él les contestó:

—Bien profetizó Isaías de vosotros, hipócritas, como está escrito: «Este pueblo me honra con los labios, pero su corazón está lejos de mí. El culto que me dan está vacío, porque la doctrina que enseñan, son preceptos humanos». Dejáis a un lado el mandamiento de Dios para aferraros a la tradición de los hombres.

En otra ocasión llamó Jesús a la gente y les dijo:

—Escuchad y entended todos: Nada que entre de fuera puede hacer al hombre impuro; lo que sale de dentro es lo que hace impuro al hombre. Porque de dentro del corazón del hombre salen los malos propósitos, las fornicaciones, robos, homicidios, adulterios, codicias, injusticias, fraudes, desenfreno, envidia, difamación, orgullo, frivolidad. Todas esas maldades salen de dentro y hacen al hombre impuro.



PARA LA REFLEXIÓN

1. – ¿Creemos que la Palabra de Dios es capaz de salvarnos?
2. – ¿Está el mandamiento nuevo del amor en el fondo de todas nuestras decisiones y actuaciones?

10 DE SEPTIEMBRE.

VIGÉSIMO TERCER DOMINGO.

1. – Libro del profeta Isaías 35, 4-7.

«Mirad a vuestro Dios, que trae el desquite...»

2. – Carta del Apóstol Santiago 2, 1-5.

«Dios ha elegido a los pobres del mundo para hacerlos ricos»

EVANGELIO

San Marcos 7, 31-37.

Todo lo ha hecho bien: hace oír a los sordos y hablar a los mudos

En aquel tiempo, dejando Jesús el territorio de Tiro, pasó por Sidón, camino del lago de Galilea, atravesando la Decápolis. Y le presentaron un sordo, que además, apenas podía hablar; y le piden que le imponga las manos.

Él, apartándolo de la gente a un lado, le metió los dedos en los oídos y con la saliva le tocó la lengua. Y mirando al cielo suspiró y le dijo:

—Effetá (esto es, «ábrete»).

Y al momento se le abrieron los oídos, se le soltó la traba de la lengua y hablaba sin dificultad.

Él les mandó que no lo dijeran a nadie, pero, cuanto más se lo mandaba, con más insistencia lo proclamaban ellos. Y en el colmo del asombro decían:

—Todo lo ha hecho bien: hace oír a los sordos y hablar a los mudos.



PARA LA REFLEXIÓN

1. – *La fe en el Señor dice el apóstol no puede estar unida a la acepción de personas: ¿cómo respetamos y ayudamos a los que son y piensan diferente?*
2. – *Jesús pasó por el mundo haciendo todo bien: ¿somos nosotros personas de bien?*

17 DE SEPTIEMBRE.

VIGÉSIMO CUARTO DOMINGO.

1. – Libro del profeta Isaías 50, 1-10.

«Mi Señor me ayudaba, por eso no quedaba confundido»

2. – Carta del Apóstol Santiago 2, 14-18.

«La fe si no tiene obras está muerta por dentro»

EVANGELIO

San Marcos 8, 27-35.

El que pierda su vida por el Evangelio la salvará

En aquel tiempo, Jesús y sus discípulos se dirigieron a las aldeas de Cesarea de Felipe; por el camino preguntó a sus discípulos:

—¿Quién dice la gente que soy Yo?

Ellos le contestaron:

—Unos, Juan Bautista; otros, Elías, y otros, uno de los profetas. Él les preguntó:

Y vosotros, ¿quién decís que soy?

Pedro le contestó:

—Tú eres el Mesías.

Él les prohibió terminantemente decírselo a nadie. Y empezó a instruirlos:

—El Hijo del Hombre tiene que padecer mucho, tiene que ser condenado por los senadores, sumos sacerdotes y letrados, ser ejecutado y resucitar a los tres días.

Se lo explicaba con toda claridad. Entonces Pedro se lo llevó aparte y se puso a increparlo. Jesús se volvió, y de cara a los discípulos increpó a Pedro:

—¡Quítate de mi vista, Satanás! ¡Tú piensas como los hombres, no como Dios!

Después llamó a la gente y a sus discípulos y les dijo:

—El que quiera venirse conmigo, que se niegue a sí mismo, que cargue con su cruz y y me siga. Mirad, el que quiera salvar su vida la perderá; pero el que pierda su vida por el Evangelio la salvará.



PARA LA REFLEXIÓN

1. – *¿Se nota en nuestras obras que tenemos auténtica fe?*
2. – *Los términos perder y ganar son relativos: ¿tratamos de entenderlos como un estilo nuevo de vida que propone el Evangelio?*

24 DE SEPTIEMBRE.
VIGÉSIMO QUINTO DOMINGO.

1. – Libro de la Sabiduría 2, 17-20.

«Acechemos al justo porque nos resulta incómodo»

2. – Carta del Apóstol Santiago 3, 16-4, 3.

«Los que procuran la paz, están sembrando la paz»

EVANGELIO

San Marcos 9, 29-36.

El que me acoge a mí acoge al que me ha enviado

En aquel tiempo, instruía Jesús a sus discípulos. Les decía:

- El Hijo del Hombre va a ser entregado en manos de los hombres, y lo matarán; y después de muerto, a los tres días resucitará.

Pero no entendían aquello, y les daba miedo preguntarle.

Llegaron a Cafarnaún, y una vez en casa, les preguntó:

—¿De qué discutíais por el camino?

Ellos no contestaron, pues por el camino habían discutido quién era el más importante. Jesús se sentó, llamó a los Doce y les dijo:

— Quien quiera ser el primero, que sea el último de todos y el servidor de todos.

Y acercando a un niño, lo puso en medio de ellos, lo abrazó y les dijo:

— El que acoge a un niño como éste en mi nombre, me acoge a mí; y el que me acoge a mí, no me acoge a mí, sino al que me ha enviado.



PARA LA REFLEXIÓN

1. – ¿Somos conscientes de que la paz la construimos con los pequeños esfuerzos de cada uno en las circunstancias que vivimos?
2. – Las mediaciones humanas a veces nos cuestan; ¿las descubrimos como signo de la voluntad de Dios en nuestras vidas?



“Estoy en la misión soñada en mis años jóvenes”.

P. Juan González Núñez asoma con frecuencia a esta página. Hoy viene como testigo privilegiado de una forma de misión a la que él mismo se siente tentado a llamar misión-misión. Desde Etiopía, más en concreto desde Gilgel Beles, cuenta su experiencia misionera con gente que no ha recibido ningún tipo de evangelización, “en un lugar físicamente muy duro, en una zona cálida, inhóspita y llena de malaria”.

“Hacia el atardecer de mi vida, y después de haber vivido por muchos años la misión en puestos de *retaguardía*, he aquí que se me acaba de regalar la misión soñada en mis años jóvenes.

Os quiero dar la noticia de que os estoy escribiendo desde la nueva misión de Gilgel Beles. El sueño acariciado por largo tiempo se ha hecho realidad. Claro, la realidad es siempre menos emocionante que el sueño. Pero, si no emoción, menos todavía es decepción. Llegué después de un viaje de 10 horas para cubrir los 550 kms que nos separan de Addis Abeba, en dirección noroeste, cerca de la frontera con Sudán.

La misión fue abierta hace dos años por los combonianos **en un lugar físicamente muy duro, en una zona cálida, inhóspita y llena de malaria.** Está habitada por los Gumuz, una tribu de raza nilótica, que se distingue mucho del resto de los etíopes por su extrema negrura y sus rasgos faciales negroides. Ha estado muy marginada y, hasta 1935, los Gumuz eran comprados y vendidos como esclavos. **La zona donde estamos no ha sido todavía evangelizada por ninguna Iglesia y practican la religión tradicional africana. Lo que hasta ahora estamos haciendo es abrir pequeñas escuelas de alfabetización construidas de forma muy sencilla con palos y fango.** Es una forma de

hacernos presentes, que nos permitirá poco a poco empezar la catequización y abrir capillas.

Ya me conozco bien todos los lugares donde tenemos algún tipo de presencia, ya me he dado buenas caminatas bajo el sol de justicia y ya he salido también a dormir en tienda en alguno de esos lugares. Si la salud responde, esto de salir con la tienda se deberá convertir en algo habitual. El calor es fuerte. Los poblados son grupos de cabañas esparcidos en medio de la sabana. El agua es escasa y los ríos se van secando uno tras otro hasta que en junio comiencen de nuevo las lluvias. La «ciudad» de Gilgel Beles, donde tenemos nuestra residencia principal, sólo se puede llamar ciudad porque la han declarado capital de la provincia y han puesto agua corriente, luz eléctrica y teléfono. Y eso es mucho.

No estoy aislado. Somos tres en la comunidad y los viajes a Addis Abeba deberán ser frecuentes por muchos motivos.

Confieso que en ningún otro destino anterior me había sentido tan mi-



sionero. Y me ronda la tentación de tomar esto por la misión-misión. No lo hago, porque sé que hay muchas otras, todas igualmente legítimas. Más bien, ésta es ya casi una misión obsoleta. Pero si no es la misión-misión en términos genéricos, lo es para mí en términos existenciales. Mientras camino por los senderos que entretujan el bosque, mientras comparto con cada grupo de vecinos una breve oración de confianza en Dios a la hora del café matinal (de momento, poco más se puede hacer), no puedo menos de pensar que este marco se asemeja mucho a aquel en que Jesús «iba por ciudades y aldeas anunciando que el Reino de Dios estaba cerca». Y, a fin de cuentas, es a este Jesús ingenuo y desarmado a quien toda forma de misión, para que sea misión cristiana, habrá de hacer referencia”



Encuentro diocesano cos nosos misioneiros.

Tal como estaba previsto, o sábado 29 de xullo, tivemos o encontro anual cos misioneiros que están a pasar uns días de vacacións coas súas familias. Foi un encontro fraterno onde non faltou nin a alegría nin o gozo de compartir unha mesma fe, un mesmo traballo polo Reino. Escoitalos resulta sempre un gozo porque eso é o que eles levan dentro e lo-gran transmitilo sinxelamente. Por eso mesmo a súa vida é unha provocación ó noso actuar.

“Solo puedo decir que me siento muy feliz en medio de los cubanos y aunque muchos me dicen que debo volverme a España, yo creo que allí aún puedo ser útil” (**Artemia Míguez**, misionera Josefina en Cuba desde hai máis de cincuenta anos).

Grupos Misioneros

El objetivo de la Delegación de Misiones para este curso 2006-07 es «Revivir la experiencia del Cenáculo, para que nuestras comunidades eclesiales de Ourense sean auténticamente «católicas»... Comunidades que permanecen abiertas a la voz del Espíritu y a las necesidades de la humanidad» (*Del mensaje del Papa para el Domund 2005*). Para eso una acción fundamental es “animar la creación de grupos que sean impulsores y memoria de la tarea misionera”.

“Haríamos muchas más cosas si creyéramos que son muchas menos las imposibles. Si ayudo a una sola persona a tener esperanza, no habré vivido en vano” (Martin Luther King)

Hola amigos y amigas! Somos un grupo que nació hace algunos años en torno a la Delegación de Misiones de Ourense, de la mano de D. Aurelio. Hace ya algún tiempo Manolo, el actual Delegado de Misiones, nos pidió que os explicásemos quiénes éramos y qué hacíamos pero nos fuimos pasando “el encargo” unos a otros, ¡Qué difícil es esto de hablar de lo que uno hace!, pero por fin ha llegado la hora de hacerlo y vamos a ver cómo nos sale.

Bueno, primero, nos presentaremos: somos **Vicente, Chus, Natalia, Reyes, Julia, Merche, Esther, Marisa y Maite**. Los viernes, que, como sabéis, traen perfumes de esos países y gentes más necesitadas de nuestro globo terráqueo, nos movieron a juntarnos para hacer realidad nuestra “vocación misionera”. Ante las condiciones de vida de millones de seres humanos no podíamos permanecer indiferentes, la indiferencia es la peor actitud que se puede tener ante las cosas y el peor sentimiento ante las personas. La indiferencia nos estanca, nos hace pasivos y nos frena. Así fue como, basándonos en la experiencia y en el conocimiento de los muchos misioneros de nuestra provincia, ellos nos pueden aportar algunos de los valores de los que adolecemos en nuestros modos de vida, decidimos adentrarnos en su trabajo y en su lucha difundiendo y colaborando en algunos de sus proyectos.

Nos reunimos los lunes cada quince días en el local de Mundo Novo (Obispado) a las ocho de la tarde. Nuestras reuniones son bastante informales aunque para conocer lo peculiar de ellas os invitamos a conocernos y a participar en alguna, estaríamos encantados de poder compartir e intercambiar impresiones y experiencias contigo. Pero como el movimiento se demuestra andando y la acción actuando, colaboramos con proyectos que los misioneros desarrollan en sus comunidades. En estos momentos apoyamos un proyecto educativo de **Benita Gamallo**, Sierva del Sagrado Corazón, que trabaja en Camerún.

En fin, os podíamos contar muchísimas cosas pero el espacio nos lo impide así que vamos a deciros lo que hicimos este verano. Comenzamos, un día de julio, merendando en casa de Esther con **María**, una misionera de las Hijas de la Caridad que se encuentra en Añatuya (Argentina). Ella nos contó sus experien-



Con **María**, Misionera en Añatuya (Argentina)

cias, su trabajo en el hospital, sus problemas... En el mes de agosto fuimos al Encuentro de Misioneros en Verín, lo recordaremos siempre, en medio de esa multitud de cosas buenas que quedan para la historia personal en las páginas de nuestros corazones. Allí nos encontramos, los misioneros/as de vanguardia y los de retaguardia, los de allí y los de aquí, misioneros/as, mayores la gran parte, pero optimistas y alegres. Conocimos su empeño sin descanso, su rica experiencia, su generosidad que ha aliviado y sigue aliviando los sufrimientos y los problemas de tantos hermanos...

«La indiferencia nos estanca, nos hace pasivos y nos frena.»

Terminamos el verano, como no podía ser de otra forma, en Allariz el día de Santa Clara, estuvimos con las Clarisas (estupendas cañas y rosquillas) y luego, cenando.

Finalmente queremos dedicar unas palabras de Mons. Leónidas Proaño a todos/as los misioneros/as que hoy más que nunca nos enseñan el significado de palabras como solidaridad, compromiso y fraternidad. Y a todos vosotros GRACIAS por leer estas líneas y ya sabéis donde encontrarnos.

*Sentir como algo propio el sufrimiento /del hermano de aquí y del de allá;/hacer propia la angustia de los pobres... /es **solidaridad**.*

*Llegar a ser la voz de los humildes, /descubrir la injusticia y la maldad, /denunciar al injusto y al malvado... /es **solidaridad**.*

*Dejarse transportar por un mensaje /cargado de esperanza, amor y paz, /hasta apretar las manos del hermano... /es **solidaridad**.*

*Compartir los peligros en la lucha /por vivir en justicia y libertad, /arriesgando en amor hasta la vida... /es **solidaridad**.*

María, memoria de la Iglesia

La Sagrada Escritura nos señala algunas etapas del camino recorrido por María en su peregrinación creyente. En dos ocasiones S. Lucas subraya que María «*guardaba y meditaba en su corazón*» las palabras que se decían sobre su Hijo: lo dicho por los pastores (Lc. 2,19) y las palabras del propio Jesús que José y María «*no entendían*» (Lc. 2,50-52). María abre su corazón a estas palabras y las medita continuamente. En la anunciación, al escuchar la propuesta de Gabriel, a pesar de su estremecimiento, «*pensaba qué significaba aquel saludo*» (Lc. 1,29). En su peregrinación creyente, María siempre se ha visto envuelta en situaciones misteriosas cuyo sentido la supera. No acepta resignadamente las palabras; les hace sitio en su corazón y allí la considera activamente.

Cuando Dios revela hay que prestarle la «*obediencia de la fe*» (Rom. 16,26) por la que la persona humana se adhiere libre y totalmente a Dios. En María se cumple esta descripción conciliar de la fe. Las palabras de Isabel: «*iDichosa tú que has creído!*» (Lc. 1,45) se refieren en primer lugar a la respuesta creyente de la Virgen. En ella se va realizando un esfuerzo constante por descubrir, apoyada en la gracia divina, el designio de Dios sobre ella. María «*ha respondido, por tanto, con todo su yo humano, femenino, y en esta respuesta de fe estaban contenidas una cooperación perfecta con la gracia de Dios que previene y socorre y una disponibilidad perfecta a la acción del Espíritu Santo, que perfecciona la fe por medio de sus dones*» (RM. n. 12). A partir de la anunciación, María inicia todo su camino de fe hacia Dios. Se va conformando en la penumbra de la fe a los insondables designios de Dios.

NOVENA DO CRISTAL 2006

Setembro é un mes marcado para moita xente, por unha cita coa Virxe, en distintos lugares e baixo múltiples advocacións. Unha delas ten lugar no Cristal, onde xuntou o cativo tamaño da súa dobre Imaxe coa grandeza na gloria do seu nome, no poder dos seus milagres e na devoción e amor dos seus fillos.

A Novena celébrase do 6 ó 14 **en horarios** de
- **días laborais : 8'30 e 19'30**
- **Sábado e Domingo: 8'30;12 e 18'30.**

As Parroquias da Zona de Celanova repártense o protagonismo cada día en fraterna e filial ribalidade:

- **Mércores, 6: Celanova, Mourillós, San Paio, Castromao e Gandarela.**
- **Xoves, 7: Viveiro, Freixo e Casardeita.**
- **Venres, 8: Soutomel, Fechas, Orga e Bobadela**
- **Sábado, 9: Pola mañá, peregrinación da mocidade con Misa ás 7'30; Pola tarde, maiores e profesionais da Sanidade. Ás 18'30 Peregrinan Cañón, Domés, Ansemil e Vilanova dos Infantes.**
- **Domingo, 10; ás 18'30, Podentes, Pardavedra, Berredo, Froias e Sta. Baia.**
- **Luns 11: Mosteiro, Freás de Eiras, Paizás, Acevedo e Amoroce.**
- **Martes 12: Leirado, Redemuíños, Bangueses, Xacevás, Cexo, Milmanda, Alcazar e Albos.**
- **Mércores 13: Verea, Orille, Gontán, Portela, Santa María, Sanguñedo, Pitelos, Sorga e Veiga.**
- **Xoves 14: Grixó, Vilameá, Rubiás, San Andrés, Escudeiros, Poulo, Penosiños, e O Val.**

O acto da tarde empezará sempre coa procesión do Rosario, presidido polas Parroquias que lles toque cada día, seguido da Novena e Misa presidida polos Párrocos respectivos. Habrá confesores.

O día 15, Confesión e Misas desde as 8; ás 11'30 Procesión e ás 13 Misa Maior no Altar do Campo, Presidida por Mons. Luís Quinteiro, Bispo da Diócese. Pola tarde haberá Misa ás 18'30.

NOSA VIRXE DO CRISTAL,
NOSA VIRXE CRISTALINA,
TANTO RELUMBRA DE NOITE
COMO RELUMBRA DE DIA. (Cantar popular)



MOVEMENTO DE CURSILLOS

*«Exulto ledicioso no Señor,
e a miña alma relouca no meu Deus,
por me vestir con roupas da salvación
e me envolver co manto da xustiza» (Is.61,10)*

O MCC de Ourense, na súa humilde presenza, *celebra gozoso* o encontro con *Xesús Resucitado* e dispónse un ano máis, a axudar a cantos o desexen, a vivir a experiencia de ver cómo «arde o noso corazón mentres nos fala», e de «recoñecelo e Partilo pan».

Non quere somente estar presente, senón colaborar nas iniciativas pastorais da Diócese dende o anuncio misionero do Evanxeo: contribuíndo á pastoral de acollida das persoas distantes do mundo da fe, e á revitalizala vida interna das comunidades eclesiais mediante a proclamación lediciosa do fundamental da nosa fe feita por leigos e sacerdotes, avalada polo seu propio testemuño.

Para o presente Curso ofrece as seguintes ocasións e medios:

- Escala dende o primeiro luns de Setembro ás 8'30 no salón P. Feixóo.
- Retiro o 1.º de Outubro na Casa de Ejercicios, dende as 10.
- Cursiño n.º 69, do 24 - 26 de Novembro, na Casa de Ejercicios.
- Cursiño de Renovación do 12-14 Xaneiro de 2007, na C. E.
- Cursiño n.º 70, do 9-11 de Marzo de 2007, na C.E.
- Cursiño n.º 71, do 20-22 de Abril de 2007, na C.E.
- Cursiño n.º 72, do 23-25 Novembro de 2007, na C.E.



ULTREYAS:

- Valenzá 22 Outubro 2006
- Celanova 19 Novembro 2006
- Nadal 17 Decembro, 2006, no Seminario
- Milagrosa 28 Xaneiro 2007
- Ribadavia 25 Febreiro 2007
- Manchita 25 Marzo 2007
- Carballiño 15 Abril 2007
- Xinzo 20 Maio 2007
- Feces-Verín 10 Xuño 2007 (Fin de Curso)

DE COLORES

Información: No obispado, nas Parroquias ou nos Tlfnos.: 988 25 06 83; 988 24 69 62; 988 45 10 60 e 626 91 82 71.
